



27 juillet 2018 (Anne Weldon)



Des chanfreins surplombant le vignoble, la résonance du versoir à la rencontre de la terre, le cliquetis des chaînes, l'arrivée des chevaux imposants à la sortie des allées... voilà ce que sont venus admirer ou découvrir les visiteurs, plus nombreux que prévu, à cette occasion du premier concours national de labour dans les vignes au Clos de l'Abbaye à Bourgueil.

Une agréable journée à l'honneur du cheval vigneron : percheron, poitevin, cob normand, breton et ardennais y étaient représentés dans une ambiance sympathique issue de l'alliance entre viticulteurs et meneurs.

C'est grâce à l'initiative d'un vigneron sensible au respect de l'environnement et de son prestataire en traction animale qu'a eu lieu cette manifestation, dans l'intention de faire connaître un savoir-faire ancestral auprès du grand public. Organisée par le Syndicat des Vins de Bourgueil, son directeur est bien conscient que la pratique du travail du sol dans les vignes à l'aide du cheval se réalise de plus en plus et depuis plusieurs années.

La convivialité entre passionnés de la traction animale et du cheval de trait est la motivation principale qui a attiré les participants pour se rencontrer et concourir. Bien sûr, la petite graine de compétition est l'ingrédient supplémentaire leur permettant de se situer, de progresser, de repérer des astuces et d'échanger ses expériences.

A l'instar de la vigne qui s'attache par ses vrilles, les viticulteurs et meneurs







